

Commission : Programme des Nations Unies pour le développement (PNUD)

Question : Objectifs du développement durable : quel nouvel élan mondial pour 2045 ?

Auteur : Nigeria

Les objectifs de développement durable (ODD) sont au cœur de la politique étrangère et domestique du Nigéria. En effet, le Nigéria, se situe en Afrique et compte une population de 236 millions d'habitants en 2022. Celle-ci n'a cessé de croître. De plus, une forte partie de la population est concentrée dans une mégalopole. Le Nigéria reconnaît que les objectifs de développement durable sont des enjeux cruciaux dans un monde nécessitant un développement plus durable, une lutte contre les crises, la pauvreté ainsi qu'un renforcement de ces capacités. Néanmoins, ces objectifs doivent évoluer afin d'être mieux adaptés aux contraintes et besoins d'un pays en voie de développement qui tend même à un profil de pays émergent du fait de sa puissance potentielle autant du point de vue de sa population que des ressources naturelles qu'il possède.

Le Nigéria estime qu'une lutte contre la pauvreté et l'amélioration des moyens est impérative. En effet, en raison de sa surpopulation, il est important de réduire les niveaux de pauvreté et améliorer les conditions de vie des populations vulnérables. Le PIB par habitant était seulement de 1621,1 dollars en 2023 et l'IDE étant très faible, il est nécessaire de remédier à cela en se servant de la forte main d'œuvre étant disponible au Nigeria, afin de créer de nouvelles activités qui rapporteront de la richesse au pays ce qui permettra par la suite de développer d'autres secteurs que les énergies fossiles sur lesquels la délégation pourra se reposer pour stabiliser l'économie nigérien et développer la santé et l'éducation.

L'Etat Nigérien considère comme une priorité le développement de son système de santé et d'éducation. On peut en effet remarquer que le nombre de médecins par habitants étant de 0,40 pour 1000 habitants est très faible et que le nombre d'habitant n'ayant pas accès à l'eau potable (69% en 2023) est beaucoup trop élevé. Afin de remédier à cela, Le Nigeria envisage donc avec l'aide de l'OMS, de mettre en place des campagnes de vaccinations et de construire un réseau d'accès à l'eau potable. Le Nigeria pourrait de plus, dans la continuité des décisions de triplé le budget du planning familial et de rendre la scolarisation obligatoire des filles jusqu'à 16 ans affermir encore le système d'éducation.

La délégation Nigérienne pense que la gestion durable des ressources naturelles ainsi que le développement environnemental est majeur. Le Nigeria étant un pays très expose au changement climatique, celui-ci pourrait entraîner une augmentation de l'insécurité hydrique et alimentaire qui n'étant d'ores et déjà peu stable, serait une catastrophe pour le pays. Grâce a une reprise du cours de pétrole, le Nigeria a pu faire baisser son inflation mais il est tout de même très important pour le Nigeria de ne pas assoir son économie sur la vente de pétrole car celle-ci nuit à la planète et c'est le réchauffement climatique qui nuit tout particulièrement au pays en causant une baisse de rendement agricole. Il est donc important pour le Nigeria de continuer à développer un plan de diffusion de l'énergie solaire et de lutter contre le réchauffement climatique qui l'impact directement sans tout autant prendre de mesures trop drastiques qui pourraient nuire à sa croissance économique dans un cas ou le pétrole ne pourrait plus être exploité.

Le Nigéria est convaincu qu'afin de sortir de la pauvreté le pays le plus peuplé d'Afrique et assoir son économie et sa diplomatie comme un leader des pays Africains, il est nécessaire de faire évoluer les Objectifs de Développement Durable vers des objectifs adaptés à la situation économique de tous les pays.

